

qu'en relevant les yeux qu'il tenait à présent fixés en soi, dans son manteau accablement, il remarqua deux jeunes filles venant vers lui d'une allure vive, sur le même trottoir étroit qu'il suivait. Finies, élégantes en leur costume tailleur, une fourrure autour du cou, elles étaient toutes les deux coiffées d'une toque de loubre. Deux seuls assurément. A leur vue, il avait eu un grand coup au cœur. Les cheveux d'un blond foncé, les joues rouges par la bise, elles riaient et, tout en marchant très vite, causaient avec animation comme sous l'empire d'un sentiment joyeux. Poliment, pour les laisser passer, il s'éfiait le long de la muraille couverte d'affiches. La plus grande inclina légèrement le front, d'un air très sage, et, d'une voix claire, dit : — L'ardon, Monsieur.

— Mme Marie-Rose ! s'écria-t-il.

Surprises, effarées, elles se retournèrent vivement. En dépit de son trouble, Hilaire eut le sentiment qu'il jouait un personnage fort ridicule. Il fit un effort : — Mademoiselle, dit-il, excusez-moi et veuillez me permettre de vous renouveler respectueusement les vœux que je vous ai adressés hier. La jeune fille regarda, le sourcil froncé. — Vous vous trompez, monsieur. — Par le téléphone ! ajouta-t-il.

Alors, le visage rose, aux traits fins, se détendit. Les lèvres bleues par le froid esquissèrent un sourire. Il comprit que son audace était pardonnée.

— Vous ne m'avez pas dit que vous deviez venir aujourd'hui à Blatigny.

— Je me suis décidé ce matin seulement... avec le secret espoir que le hasard me permettrait peut-être de rencontrer celle avec qui je cause d'affaires presque chaque jour... avec qui hier j'ai eu un si aimable entretien. Le hasard, vous le voyez, m'a favorisé. Il me reste plus, Mademoiselle, qu'à réitérer mes excuses pour avoir osé vous aborder ainsi dans la rue... et à solliciter la permission de revenir bientôt.

Il prononça ces derniers mots la voix à demi étranglée par l'émotion. Elle ne voulut pas répondre directement à sa question. Avec doux sourire, d'un signe de tête, elle montra l'affiche en lambour, blanchie par la pluie et, soleil, de la dernière fête votive.

— Lisez au bas, dit-elle, bon accueil est réservé à MM. les étrangers !

— Ah ! merci, je me souviendrai de l'aviser... au revoir, Mademoiselle.

Et il s'inclina, le cœur bondissant d'allégresse, devant les deux jeunes filles. Il les suivit un instant du regard.

— Allons, murmura-t-il, voilà un premier janvier qui complétera dans ma vie... mais je crois bien que je ne suis pas encore l'associé de M. Orel !

Le lendemain, dès l'arrivée du patron, Hilaire frappa à la porte de son cabinet.

— Ah ! c'est vous, Tévenat, j'allais vous appeler, il faut préparer sans retard notre contrat.

— M. Orel, je n'oublierai jamais la proposition si l'assesseur que vous avez faite. Je ne puis pas l'accepter. Vous comptez sur l'appartement pour moi d'un petit capital.

— Certainement, quand vous vous marierez.

— C'est que, répondit l'employé en baissant la tête, celle que j'aime et dont j'espère obtenir le main, n'a sans doute pas plus de fortune que moi.

La figure ronde, aux traits accentués de l'industriel, se renbrunit.

— Voulez-vous montrer de moi, Tévenat, avant-hier vous n'avez déclaré que vous étiez libre de tout engagement et à présent vous venez m'avouer que vous aimez une jeune fille sans fortune. Savez-vous que ça dérange ma combinaison.

— M. Orel, je vais tout vous expliquer.

Et franchement, sans réticence, Hilaire conta son voyage à Blatigny. Avec sa brusque habileté, M. Orel l'interrompit :

— En résumé, vous faites passer l'amour avant les affaires. Je m'explique maintenant pourquoi vous êtes toujours si pressé de téléphoner à Viry... c'était pour entendre la voix de votre employée... Ainsi, je suis bien sûr que vous l'avez faite. Mais aussi j'ai fait un mariage d'amour et je ne m'en suis jamais repenti. Occupons-nous, du contrat. J'irai moi-même demander la main de Mme Rose... Hé ! hé ! l'amée ne commence pas trop mal pour vous. Mais sapristi ! si je m'attends à cette histoire !

Et Hilaire, dans l'excès de son honneur, ne put s'articuler ces simples mots : — Oh ! M. Orel, que je suis heureux !

EUGÈNE DREVETON.

Le sort de la famille impériale russe

On publie officiellement à Leningrad les détails sur l'assassinat de la famille impériale.

D'après les renseignements rendus publics, le gouvernement des soviets avait songé, tout d'abord, à demander au Congrès communiste l'autorisation de faire juger publiquement les détenus à Ekatérbinebourg. Trotski devait être l'accusateur public; celui-ci, sans attendre la décision du Congrès, ordonna la mise en jugement immédiate. Le 12 juillet, le Soviet d'Ekatérbinebourg décida de faire fusiller les prisonniers séparément. Des communistes éprouvés furent chargés d'aider les gardes dans l'exécution de la sentence.

L'exécution de la famille impériale ne pouvait se faire à l'étage supérieur de la prison. A minuit, le commandant de la garde soviétique se rendit auprès du Tsar, de la Tsarine et des grandes-duchesses. Il prétendit que les « blancs » allaient tirer sur la prison, leur ordonna de s'habiller et de descendre dans les sous-sols.

Quand les malheureuses victimes furent rendues dans la cave, on leur fut la sentence qui les frappa de stupeur. Le Tsar, seul, observa : « Ainsi, nous ne nous mesurons plus à eux. » On lui répondit par un feu de salve.

Tous les corps des victimes furent détruits le lendemain.

UNE AVENTURIÈRE

SE FAIT PASSER À BERLIN

POUR UNE FILLE DE NICOLAS II

D'après le « Journal de Huit Heures », une fille du tsar, la princesse Anastasie, se trouvait en ce moment dans une maison de santé de Berlin, sous le nom de comtesse de Tchakowsky. Elle aurait été blessée grièvement lorsque la famille impériale fut massacrée à Ekatérbinebourg, mais un Polonois qui se trouvait parmi les prisonniers de guerre chargés de relever les cadavres, s'aperçut qu'elle vivait encore, la fit évader et l'épousa. Plus tard, il aurait été repris et fusillé par les Bolcheviks. La princesse, après diverses vicissitudes, serait venue échouer à Berlin, malade et sans ressources.

Le grand-dame Cyrille, candidat au trône de Russie, et la duchesse de Hesse, sœur de la tsarine, ont refusé de la reconnaître, tandis que la tsarine, mère de Nicolas II, refusée à Copenhague, lui a fait parvenir des secours par l'intermédiaire du ministre du Danemark, à Berlin.

Mme de Tchakowsky possède une ressemblance frappante avec la princesse Anastasie, elle a même comme elle, une marque sous le bras et les yeux bruns. Il est vrai qu'un point d'une importance capitale parle contre elle : elle ne parle pas le russe, mais seulement le polonais et l'allemand.

LA SANTÉ DE M. EMILE LOUBET

Montélimar, 2 janvier. — On annonce que l'état du président Emile Loubet, qui a fait une chute dans sa chambre, est stationnaire, mais qu'il n'est pas alarmant.

M. Loubet a reçu plusieurs visites et il a pu se lever quelques instants.

Les inondations s'amplifient partout et provoquent de véritables désastres

EN FRANCE, EN BELGIQUE
EN HOLLANDE ET EN ALLEMAGNE



L'INONDATION A LA POINTE DU VERT-FALANT

(Wide World Photos.)

LA CRUE DE LA SEINE

Paris, 2 janvier. — La crue de la Seine a progressé encore, mais de très peu. Le service hydrographique, qui avait prévu une cote de 4 m. 90 au pont d'Austerlitz, nota hier 4 m. 76 seulement en cet endroit. Au pont de la Tournelle, la Seine restait établie, à 4 m. 60.

Le fleuve marquait un temps d'arrêt, mais il n'a pas atteint son maximum.

Bien que la baisse de l'Yonne s'accentue, la montée de la Seine se poursuit. Le service hydrographique, qui avait prévu une cote de 4 m. 90 au pont d'Austerlitz, nota hier 4 m. 76 seulement en cet endroit. Au pont de la Tournelle, la Seine restait établie, à 4 m. 60.

Le fleuve marquait un temps d'arrêt, mais il n'a pas atteint son maximum.

Ainsi, la crue de la Seine, qui avait été suivie, devait les deux jeunes filles. Il les suivit un instant du regard.

— Allons, murmura-t-il, voilà un premier janvier qui complétera dans ma vie... mais je crois bien que je ne suis pas encore l'associé de M. Orel !

Le lendemain, dès l'arrivée du patron, Hilaire frappa à la porte de son cabinet.

— Ah ! c'est vous, Tévenat, j'allais vous appeler, il faut préparer sans retard notre contrat.

— M. Orel, je n'oublierai jamais la proposition si l'assesseur que vous avez faite. Je ne puis pas l'accepter. Vous comptez sur l'appartement pour moi d'un petit capital.

— Certainement, quand vous vous marierez.

— C'est que, répondit l'employé en baissant la tête, celle que j'aime et dont j'espère obtenir le main, n'a sans doute pas plus de fortune que moi.

La figure ronde, aux traits accentués de l'industriel, se renbrunit.

— Voulez-vous montrer de moi, Tévenat, avant-hier vous n'avez déclaré que vous étiez libre de tout engagement et à présent vous venez m'avouer que vous aimez une jeune fille sans fortune. Savez-vous que ça dérange ma combinaison.

— M. Orel, je vais tout vous expliquer.

Et franchement, sans réticence, Hilaire conta son voyage à Blatigny. Avec sa brusque habileté, M. Orel l'interrompit :

— En résumé, vous faites passer l'amour avant les affaires. Je m'explique maintenant pourquoi vous êtes toujours si pressé de téléphoner à Viry... c'était pour entendre la voix de votre employée... Ainsi, je suis bien sûr que vous l'avez faite. Mais aussi j'ai fait un mariage d'amour et je ne m'en suis jamais repenti. Occupons-nous, du contrat. J'irai moi-même demander la main de Mme Rose... Hé ! hé ! l'amée ne commence pas trop mal pour vous. Mais sapristi ! si je m'attends à cette histoire !

Et Hilaire, dans l'excès de son honneur, ne put s'articuler ces simples mots : — Oh ! M. Orel, que je suis heureux !

EUGÈNE DREVETON.

DANS LA RÉGION

LES COMMUNICATIONS TÉLÉPHONIQUES ET TÉLÉGRAPHIQUES

La nouvelle tempête qui a sévi au cours de la nuit du 30 au 31 décembre, a aggravé considérablement les dégâts causés sur les lignes télégraphiques et téléphoniques par les intempéries des jours précédents.

Par suite de cette situation, la transmission des télexgrammes et l'échange des communications téléphoniques sont sujets à retards.

Les mesures utiles sont prises pour la rapidité remise en état du réseau.

LA CRUE DE LA LYSE

A Nieppe, le débordement de la Lys s'accroît et de nombreux habitants se préparent à évacuer leurs demeures, où l'eau commence à pénétrer.

A Estaires, la Lys déborde sur une longueur de quatre cents mètres.

Dans la région d'Aire-sur-la-Lys, l'inondation a pris jusqu'à présent les mêmes proportions qu'en l'année 1894.

A Aire, plusieurs rues sont inondées, notamment les rues des Tripiers, des Cœuvres, de Brabant, des Clémences, du Fort-Gassion, où l'eau traverse la voie ferrée du Nord d'Alsace-Lorraine, du Doyen, dont le quartier de la basse ville plus atteint, a été par les eaux que le fleuve atteint le niveau de la route.

La Municipalité de Bailleul a pris des mesures pour assurer le logement des familles évacuées, ainsi que le ravitaillement des habitants de quelques maisons isolées, entourées de quelques personnes.

A Saint-Jans-Cappel, l'eau provenant des moulins, s'est abattue dans le village et les rues sont devenues impraticables.

DANS LE BOULONNAIS

Une violente tempête a sévi au cours de la nuit du 30 au 31 décembre, a aggravé considérablement les dégâts causés sur les lignes télégraphiques et téléphoniques par les intempéries des jours précédents.

Par suite de cette situation, la transmission des télexgrammes et l'échange des communications téléphoniques sont sujets à retards.

Les pluies diluviennes et persistantes de ces derniers jours, ont provoqué une crue des rivières du Boulonnais. Une fois de plus, la rivière qui déborde le plus atteint, a été par la crue de l'Yser.

Le fleuve atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde depuis mercredi, a atteint le niveau de la route.

Le niveau de l'Yser, qui déborde